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Câmara aprova PL 
que facilita acesso 
à energia solar 

Primeira-dama faz 
homenagem em 
prol das mulheres

Projeto leva novas 
empresas ao  centro 
histórico de Cuiabá

MT terá tolerância 
zero em relação a  
invasão de terra

Chico 2000 (foto), presidente da 
Câmara e autor do projeto, diz que 
medida vai gerar mais energia limpa e 
renovável em propriedades rurais  

Durante o evento em comemoração 
ao Dia Internacional da Mulher, Virginia 
Mendes destacou a importância das 
servidoras para o Estado..

Um projeto de lei, de autoria do 
deputado Waldir Barranco (PT),  
pretende levar novos comerciantes ao 
Centro Histórico de Cuiabá.

“Peço a todos que não ousem que a 
tolerância será zero, iremos defender 
todos que trabalham produzem”, 
afirmou Mauro Mendes.

Disse o deputado Juca do Guaraná (MDB), durante entrevista 
aos jornalistas ao comemorar a decisão favorável do Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE), que decidiu em não descongelar 
os votos do ex-prefeito de Chapada dos Guimarães, Gilberto 
Schwarz de Mello (PL).
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Em 2022, o país enviou 1,23 milhão 
de toneladas de carne bovina para 
a China. O volume é 71% maior 
do que o embarque registrado em 
2021. O valor dos negócios tam-
bém aumentou, ou melhor, dobrou 
no período, e chegou a US$ 7,951 
bilhões.

Isso já é o suficiente para mostrar 
a importância do mercado chinês 
para a pecuária brasileira, para a 
indústria da carne e para a Balança 
Comercial do país. E é por isso que 
o tema é tratado com tanta serie-
dade pelas autoridades.

Mês passado, um touro de nove 
anos foi identificado com Ence-
falopatia Espongiforme Bovina 
(EEB), o mal da vaca louca. Ime-
diatamente o serviço sanitário aba-
teu e incinerou o animal e enviou o 
material para análises laboratoriais.

No Brasil foi confirmada a doença 
e o laboratório de referência mun-
dial, localizado no Canadá, confir-
mou se tratar de um caso atípico. 
Ou seja, sem risco de contamina-
ção à saúde humana ou de outros 
animais.

Assim que o caso foi identificado, 
de forma espontânea, como pre-
visto em protocolo de exportação, 
o Brasil suspendeu os embarques 

de carne bovina para a China. Sim, 
a China, que compra tanta carne 
nossa. Uma ação clara de transpar-
ência e responsabilidade. Atribu-
tos, aliás, muito valorizados pelos 
parceiros asiáticos.

Desde que o comércio de carne 
para a China se intensificou, a par-
tir de 2019, os negócios vêm cre-
scendo exponencialmente, mesmo 
quando outros casos atípicos de 
vaca louco são registrados.

Em 2021, quando a China ficou 
100 dias fora do mercado da carne 
brasileira, também pelo registro 
de dois casos atípicos, toda a ca-
deia produtiva sentiu os efeitos, 
mas assim que o país retornou as 
exportação foram plenamente res-
tabelecidas.

No final deste mês está prevista 
uma visita do presidente Lula à 
China. Uma iniciativa que chama 
a atenção de todo o mundo. Desde 
sua posse, visitou primeiramente 
os países vizinhos, no mês passado 
foi aos Estados Unidos, a maior 
potência mundial e também um 
vizinho continental. 

Agora alça voos mais longos, bus-
cando estreitar a relação com im-
portantes parceiros comerciais. A 
ordem das viagens segue, vamos 
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dizer, uma sabedoria diplomática 
para que nenhuma relação seja 
abalada.

Na mala, Lula deve levar não ape-
nas o resultado do laboratório ca-
nadense, mas também sugestões 
para atualizar o protocolo de ex-
portação da carne. A mudança 
no protocolo comercial não deve 
acontecer em momentos de crise, 
o Brasil não teria como argumen-
tar o relaxamento nos critérios de 
suspensão de exportação em meio 
a uma investigação de um caso de 
vaca louca.

Não há margem para isso. Agora, 
com todas as questões sanitárias 
em dia, a chance de sucesso na 
revisão do acordo é muito maior.

Quando a China habilitou o Brasil 
como fornecedor de carne bovina, 
abriu-se a porta para um mercado 
consumidor enorme. 

Na época, o que se pensava era “se 
cada chinês comer um bifinho por 
mês, estamos no lucro”, parafra-
seando a pesquisadora Mariane 
Crespoline.   O destino quis que o 
bife caísse no gosto chinês, influ-
enciado pela crise provocada pela 
gripe aviária, e hoje temos um 
mercado ávido por proteína, que o 
Brasil pode sim fornecer.

Diretora Financeira
Rayhanny Lima
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Transparência: a vidraça 
que engrandece o Brasil

Por mais campanhas e mobilizações contra o 
racismo que são organizadas por instituições, 
ONGs ou veículos de comunicação, a discrimi-
nação e o preconceito persiste. Recentemente, 
diversos episódios de violência policial contra 
pessoas negras, casos de ofensas racistas no 

futebol foram colocados em evidência. Se, por um 
lado, isso mostra que há muito que se avançar em 
torno do tema, por outro, indica que o assunto está 
tomando mais o espaço público e constrangendo as 
instituições a agirem.

A sociedade brasileira, ou pelo menos parte dela, 
precisa do divã de um analista. Um tratamento para 
se livrar do preconceito, do racismo, da intolerân-
cia e das fobias. Para piorar, há ainda o descaso e 
o pleno desinteresse do poder público em combater 
com rigor, como deveria, o crime de racismo.

Não há mais espaço para essas atitudes gratuitas de 
agressões e ofensas. É inaceitável que casos de dis-
criminação sejam aceitos pela sociedade. 

Chega de intolerância e discriminação

Jornalistas: Valdemar Félix - DRT 1008/MT   -   Elloise Guedes DRT - 3060/MT

Infelizmente, ainda há quem considere isso normal. São 
pessoas que adotam comportamento invasivo e afrontam 
o direito do outro à privacidade.

Independentemente da etnia, do credo e da orientação 
sexual, todos são humanos, condição imutável para que 
sejam merecedores de respeito. Simplesmente, respeito. 
Ninguém precisa ser tolerado e, sim, respeitado.

Faltam rigor e determinação tanto dos legisladores quan-
to dos operadores da lei para dar um basta à impunidade. 
Até quando vamos ver ou ouvir injúrias raciais? A base 
do convívio e bem-estar social estão no respeito e empa-
tia. Precisamos nos respeitar como pessoas, pois somos 
todos iguais. Chega de intolerância e discriminação.

Luciano Vacari é gestor de agronegócios.

 Logística e distribuição 
Darci Abílio

Diretor Executivo
 Max Feitosa - DRT 2142/MT

Diretora Comercial
Gislene Miranda Arruda

O Brasil possui status sanitário de 
risco insignificante para EEB, ou vaca 
louca, desde 2013, na OIE (Ordem 
Mundial de Sanidade Animal).

A excelência do serviço sanitário 
brasileiro é reconhecida internacional-
mente. A qualidade da carne brasileira 
vem aumentando ano após ano com o 
melhoramento genético dos animais. 

Cada vez mais os produtores e gover-
nos, estaduais e federal, demonstram 
responsabilidade com relação à sus-
tentabilidade, buscam implementar 
práticas de bem-estar animal e respon-
sabilidade socioambiental.

Existe um provérbio chinês que diz, 
ser pedra é fácil, o difícil é ser vidraça. 
Agora é hora de maturidade. Em meio 
a um problema, é preciso destacar os 
méritos, reforçar a transparência e ter 
calma para que ações sejam tomadas 
com responsabilidade. 

Logo, os chineses voltam a ter seu bi-
finho na mesa, as indústrias recuperam 
a receita e a arroba do boi retoma o pa-
tamar.



Mercado livre de energia 
pode gerar até 30% de 

economia para indústria
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redução de preço /  53% das empresas do estado querem comprar energia diretamente do gerador ou comercializador 

Mais da metade das indústrias de Mato Grosso tem 
interesse em migrar para o mercado livre de energia 
a partir de 2024. O levantamento realizado pelo Ob-
servatório da Indústria da Federação das Indústrias de 
Mato Grosso (Fiemt), a partir da pesquisa da Confed-
eração Nacional da Indústria (CNI), mostra que 53% 
das empresas do estado que estão no mercado cativo 
querem comprar energia diretamente do gerador ou 
comercializador, sem intermediários.

A possibilidade de escolha permite negociações co-
merciais que proporcionam a redução de preço, mel-
hores condições de pagamento, quantidade de energia 
contratada, entre outras vantagens de diminuição de 
custo.

No final do ano passado, o Governo Federal publicou 
uma portaria que abriu o mercado para os consumi-
dores atendidos em alta e média tensão (Grupo A), 
para escolherem seu fornecedor de energia através do 
ambiente livre de contratação.

“Existem dois modos de atuação no mercado livre: 
atacadista e varejista. No primeiro, a empresa com-
pra a energia com a comercializadora e faz toda a 
gestão junto à Câmara de Comercialização de Energia 
(CCEE). Nesta modalidade a economia pode chegar 
até 30%. No segundo modelo, a comercializadora faz 
a migração e atua como representante do consumi-
dor. A economia varia entre 15% e 20%”, explica o 
presidente do Sindicato da Construção, Geração, 
Transmissão e Distribuição de Energia Elétrica e Gás 
no Estado de Mato Grosso (Sindienergia MT), Tiago 
Vianna de Arruda.

Ainda segundo o levantamento do Observatório da 
Indústria, 73% das empresas afirmaram que o aumen-
to do custo de energia elétrica teve impacto sobre seus 
custos totais de produção.

“A energia elétrica é insumo fundamental e estraté-
gico. Para ampliar nossa capacidade produtiva e dar 
competitividade nos mercados interno e externo, pre-
cisamos de alternativas que reduzam esse custo fixo. 
A Fiemt tem acompanhado de perto essa mudança de 
legislação

e essa nova portaria possibilita que o empresário ad-
quira energia elétrica por um valor negociável”, final-
iza o presidente da Fiemt, Silvio Rangel.

C o m o  m i g r a r ?
O estudo mostra ainda que 80% das indústrias de Mato Grosso utilizam a energia elétrica como 
principal fonte energética nos processos produtivos e 67% delas integram o chamado Grupo A e, 
se desejarem, podem migrar para o mercado livre.

Nos próximos dias, o Sindenergia MT e a Fiemt vão lançar um programa para auxiliar às indústri-
as na realização de um estudo individual para verificar a viabilidade de migração para o mercado 
livre de energia. Além disso, o Instituto Senai de Tecnologia em Mato Grosso oferece inúmeras 
soluções em eficiência energética para reduzir os custos das indústrias.

Segundo o levantamento do Observatório da Indústria, 73% das empresas afirmaram que o aumento 
do custo de energia elétrica teve impacto sobre seus custos totais de produção
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Fiemt 
assessoria de imprensa
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VITÓRIA NO TSE /  TSE decidiu pelo indeferimento da candidatura de Gilberto de Mello, garantindo a permanência de Juca na AL
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“Sempre acreditei em Deus 
e na Justiça”, diz deputado 

Juca do Guaraná
“Sempre acreditei em Deus e na Justiça”, disse o de-
putado Juca do Guaraná (MDB), durante entrevista 
aos jornalistas ao comemorar a decisão favorável do 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE), que decidiu em 
não descongelar os votos do ex-prefeito de Chapada 
dos Guimarães, Gilberto Schwarz de Mello (PL).

Segundo o parlamentar, ele não foi surpreendido 
pelo parecer de permanência no cargo, já que sempre 
acreditou, tendo em vista que renunciou ao mandato 
de dois anos que ainda tinha pela frente na Câmara 
Municipal de Cuiabá.

“Sempre acreditei em Deus e na Justiça. E agora es-
tou mais tranquilo para continuar trabalhando em 
prol do povo mato-grossense. Isso aumenta nossa 
responsabilidade e fé”, disse.

Julgamento

No julgamento, o ministro Ricardo Lewandowski, 
do TSE, decidiu pelo indeferimento da candidatura 
de Gilberto, garantindo a permanência de Juca na 
Assembleia Legislativa de Mato Grosso. A decisão 
foi publicada na última sexta-feira em recurso inter-
posto pelo ex-prefeito junto à corte.

“Vale enfatizar, por sumamente importante, que 
esta Corte Eleitoral ao defrontar com caso similar, 
também relativo às eleições de 2022, advertiu que a 
rejeição do ajuste contábil em tomada de contas es-
pecial diante da omissão do dever de prestar contas, 
com a imputação de débito e multa [...] revela condu-
ta consciente e direcionada do gestor. Desse modo, 
entendo que o TRE/MT acertadamente reconheceu 
a incidência da cláusula da inelegibilidade. Ante o

exposto, nego recurso ordinário, mantendo o inde-
ferimento da candidatura de Gilberto Schwarz de 
Mello ao cargo de deputado estadual”, diz a decisão.

O recurso proposto pelo ex-prefeito se deveu ao fato 
de ser considerado “ficha suja” por ter as contas re-
jeitadas por irregularidades insanáveis, e por isso os 
votos conquistados no pleito eleitoral não foram va-
lidados. Com o fim do imbróglio jurídico, Juca tem a 

Rayane Alves
editornoticiamax@gmail.com

Segundo o parlamentar, ele não foi surpreendido do parecer de permanência no cargo

garantia de continuar o mandato no Parlamento esta-
dual, inclusive, ocupando a vaga do ex-deputado De-
legado Claudinei (PL), que não conseguiu se reeleger, 
ficando na primeira suplência.

Representatividade negra

Juca é o único deputado negro eleito na 20ª legislatura 
da Assembleia Legislativa de Mato Grosso (AL-MT). 
Anteriormente, Juca foi vereador por Cuiabá em três 
mandatos e também comandou por um período a pre-
sidência da Câmara de Vereadores da Capital.

A eleição do parlamentar garante representatividade 
da comunidade negra no Parlamento estadual, dando 
voz e garantindo avanço nas propostas que garantem 
maior cidadania. Na Câmara Municipal Juca já vinha 
se destacando com propostas de encontro da comuni-
dade, se reunindo com as lideranças e ouvindo as de-
mandas e transformando em propostas, fato esse que 
já garantiu que vai continuar fazendo, mas agora com 

um trabalho mais abrangente, em todos os municípios 
do Estado.

Na Câmara, ele é o segundo a presidir a Câmara de 
Cuiabá em cerca de 300 anos. Antes dele, apenas o 
vereador Benedito de Assunção assumiu o cargo mais 
importante do Legislativo Municipal.

Assunção foi eleito presidente da Câmara em 1969 e 
entre os feitos de seu mandato está a instituição do 
serviço de telefone público nos bairros da Capital, as-
sim como a abertura de crédito para o levantamento 
da área do município através de medidas aéreas e por 
terra.

Diante da representatividade negra, Juca sempre 
apoiou as causas populares até mesmo em função de 
sua origem familiar, estudante da escola pública e que 
ascendeu pelo trabalho a partir do bairro Pedregal, na 
periferia da Capital. Agora, na Assembleia Legislativa 
ele afirma que não fará diferente.
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Recuperação do setor comercial  /  PL prevê a concessão de benefícios fiscais visando fomentar a recuperação econômica do comércio
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Projeto de Lei visa atrair novas empresas 
de comércio no centro histórico

Um projeto de lei que pretende recuperar o setor co-
mercial do Centro Histórico de Cuiabá tramita na As-
sembleia Legislativa. O PL, de autoria do deputado 
Waldir Barranco (PT), já foi apresentado à Rede Na-
cional de Assessorias Legislativas da Fecomércio, e 
visa instituir o programa de recuperação do setor e 
imóveis comerciais do Centro da Capital.

“A Renalegis é uma Rede que é uma equipe responsá-
vel por filtrar os projetos de lei que são apresentados 
nas Assembleias Legislativas e uma vez que vislum-
bramos que algum projeto seja de interesse dos seg-
mentos que nós representamos, nós nos manifestamos 
de modo a levar o posicionamento para o parlamentar 
para ajuda-lo a ajustar o projeto não só no interesse 
dele, mas também no interesse dos representantes 
também“, afirma Fabíola Corrêa, assessora jurídica 
da Fecomércio.

De acordo com o texto do PL, além de revitalizar a 
parte histórica da cidade e devolver à região a sua im-
portância histórica, cultural e comercial, também pre-
vê a concessão de benefícios fiscais visando fomentar 
a recuperação econômica do comércio local, a expan-
são de novos investimentos privados e a geração de 
empregos.

“O projeto busca dar um passo importante para que o 
comércio possa realmente se recuperar após anos de 
abandono e, com isso, volte a se desenvolver”, destaca 
trecho da nota técnica assinada pelo superintendente 
da Fecomércio-MT, Igor Cunha, e enviada à ALMT.

As regiões contempladas pelo projeto serão divididas 
por setores: 1- Setor Morro da Luz; 2- Setor Praça 
Bispo Dom José; 3- Setor Prainha; 4-Setor Rosário, 
5- Setor Mandioca; 5- Setor Boa Morte; 7- Setor Ba-
rão de Melgaço; 8- Setor Praça da República; 9- Setor 
13 de junho; 10- Setor Praça Ipiranga.

“A recuperação do Centro Histórico é um dos assun-
tos que mais afetam o município de Cuiabá que o 
Estado de Mato Grosso, porém, por se tratar de uma 
possibilidade de parceria, trazendo benefício, não ha-
verá interferência de nenhuma das partes”, diz Fabío-
la, ao ser indagada se haveria alguma dificuldade na 
aprovação do projeto devido à desavença política en-
tre o prefeito Emanuel Pinheiro e o governador Mauro 
Mendes.

Projeto já foi apresentado à Rede Nacional de Assessorias Legislativas da Fecomércio, e visa instituir o programa de 
recuperação do setor e imóveis comerciais do Centro da Capital

Além disso, o projeto também cria o Selo Patrimônio Histórico Comercial de Cuiabá, a 
ser concedido e afixado em estabelecimentos comerciais situados no Centro Histórico e 
áreas adjacentes, que estejam em atividade, e aquelas que vierem ser instaladas durante 
a vigência desta Lei.

Da Redação
editornoticiamax@gmail.com
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NÃO TEM CURA /  No Brasil, uma em cada dez mulheres possui algum tipo de endometriose

Março Amarelo conscientiza sobre doença 
que atinge 7 milhões de brasileiras

Março também é o mês 
mundial de conscientiza-
ção sobre a endometri-
ose. A doença comum às 
mulheres em período re-
produtivo atinge aproxi-
madamente 7 milhões de 
brasileiras, de acordo com 
estimativa da Associação 
Brasileira de Endometri-
ose. Em todo o mundo, 
são mais de 170 milhões 
de mulheres acometidas 
pela patologia. De acordo 
com dados da Organiza-
ção Mundial da Saúde 
(OMS), no mundo todo 
estima-se que 10% a 15% 
das mulheres em idade 
reprodutiva apresentam 
quadros endometrióticos.

No Brasil, uma em cada 
dez mulheres possui al-
gum tipo de endometriose. 
Isso significa que cerca de 
10 milhões de mulheres 
sofrem com a endome-
triose em solo brasileiro, 
conforme informações da 
OMS. Segundo especial-
istas, a endometriose é a 
principal causa de inferti-
lidade e dor pélvica. A en-
dometriose é uma doença 
ginecológica benigna e 
crônica caracterizada pela 
presença de tecido en-
dometrial, que reveste o 
útero, fora do órgão.

Ela atinge mulheres em 
período reprodutivo dev-
ido à alta exposição ao 
estrogênio, hormônio re-
sponsável pelo controle 
da ovulação e pelo desen-
volvimento de caracter-
ísticas femininas. A idade, 
a primeira menstruação 
precoce, a menopausa tar-
dia, história familiar de 
primeiro grau, sedentaris-
mo, dieta e nunca ter en-
gravidado são alguns dos 
fatores de risco.

Identificar os primeiros 
sintomas o mais cedo 
possível pode fazer 
toda a diferença para 
um diagnóstico pre-
coce. Cólicas extrema-
mente dolorosas, dores 
na região lombar e du-
rante as relações sexuais 
também podem ser sinais 
da presença de tecido en-
dometrial fora do útero, 
que é o que define a en-
dometriose. É importante 
perceber se as dores, in-
cômodos e sangramentos 
aumentam a cada ciclo 
menstrual e a cada rela-
ção íntima.

A educadora física Sim-
one Andrade, contou ao 
Notícia Max, que desco-
briu a doença com 15 
anos de idade. Com isso, 
ela pode dar início ao 
tratamento correto para 
que a infertilidade não 
fizesse parte da vida dela. 
A infertilidade é uma das 
consequências mais fre-
quentes quando o a doen-
ça é descoberta de forma 
tardia.

“Eu descobri muito cedo 
e isso foi muito positivo. 
Sentia muitas dores de 
cólica e o fluxo de sangue 
era muito, além de ser 
por longos períodos. Sem 
dúvidas descobrir essa 
doença logo no começo, 
foi um diferencial, hoje 
tenho 3 filhos e as minhas 
gravidez foram todas 
saudáveis e não tive nen-
huma complicação”, rela-
tou Simone.

Além das queixas das 
dores e fluxo contínuo 
da menstruação, há out-
ras formas de detecção 
da endometriose, como 
exame clínico, por meio 
do toque vaginal, real-
izado por um profissional 
experiente e considerado 

de grande valia. Mas os 
exames de imagem, como 
ultrassom transvaginal e 
a ressonância magnética 
são fundamentais.

Com o avanço das pes-
quisas e a melhora pro-
gressiva da qualidade dos 
exames, a endometriose 
pode ser diagnosticada e 
tratada precocemente. As 
cirurgias laparoscópicas, 
por exemplo, são eficazes 
em casos de endometriose 
superficial e nos ovários – 
onde é feita uma pequena 
incisão no ovário para 

retirada da cápsula de 
sangue formada no local.

É importante ressaltar 
que a doença não tem 
cura, nem é possível 
preveni-la. Para tratar as 
endometrioses profun-
das recorre-se a cirurgias 
mais complexas, envol-
vendo equipe multipro-
fissional. 

Em casos de infertilidade, 
as técnicas de fertilização 
assistida podem ser bem-
sucedidas e permitem às 
mulheres engravidar.

 De acordo com dados da OMS, no mundo todo estima-se que 10% a 15% das mulheres em idade reprodutiva 
apresentam quadros endometrióticos
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Sintomas
Os sinais são variados. Alguns como a cóli-
ca podem passar despercebidos, no entanto, 
a doença tem sintomas específicos como: 
dores pélvicas crônicas; dor durante as re-
lações sexuais; alterações intestinais como 
distensão abdominal, constipação intestinal, 
sangramento nas fezes e dores em região do 
ânus durante o período menstrual; alterações 
urinárias como disúria, hematúria, polaciúria 
e urgência miccional no período menstrual e 
infertilidade. Vale ressaltar que a mulher que 
apresentar qualquer sintoma precisa procurar 
a ajuda de um profissional.
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Bastidores apontam que Sérgio Ricardo 
será o novo presidente do TCE-MT

Prefeitura de Cuiabá afirma que recorrerá 
da decisão de retomada da intervenção

Já começaram as arti-
culações para a eleição 
dos membros do Corpo 
Diretivo para o biênio 
2024-2025, do Tribunal 
de Contas do Estado 
de Mato Grosso (TCE-
-MT).

Segundo uma fonte do 
Jornal Notícia Max, 
Sérgio Ricardo é o 
nome cotado para assu-
mir o comando da Cor-
te de Contas. 

de Cuiabá, o Palácio Alencastro se manifestou e 
disse que deve recorrer da medida. Tanto a nota 
à imprensa, quanto a decisão é de quinta-feira 
(09). Desta forma, com a decisão pela retomada 
da intervenção, o Governo do Estado de Mato 
Grosso volta a gerir a pasta da Saúde da capital 
por 90 dias e será supervisionado pelo Tribunal 
de Contas do Estado (TCE).

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de 
Mato Grosso (TJMT), decidiu que a interven-
ção estadual na Saúde da capital deve ser reto-
mada por nove votos a favor e quatro divergen-
tes. No julgamento, o vogal Rubens de Oliveira 
acatou o pedido da Prefeitura de Cuiabá e votou 
contra a intervenção.

Já o desembargador Juvenal Pereira também 
votou contra o ingresso estadual na pasta mais 
importante de Cuiabá, seguido por João Ferrei-
ra Filho e Antônia Siqueira Gonçalves.

Em seu voto na primeira apreciação o desem-
bargador e relator Orlando Perri, votou pela 
intervenção na Secretária de Saúde. Já nesta 
quinta, o relator se exaltou com os votos con-
trários ao seu.

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Mato Grosso (TJMT), decidiu que a intervenção 
estadual na Saúde da capital deve ser retomada
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NA SAÚDE  /  O Governo do Estado de Mato Grosso volta a gerir a pasta da Saúde da capital por 90 dias
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Acompanharam o relator, Guiomar Borges, Rui Ramos, Maria Erotides 
Kneip, Carlos Alberto da Rocha, Paulo da Cunha, Clarice Claudino e Serly 
Marcondes e Marcio Vidal que mencionou a “valorização da vida”.

Após decisão da reto-
mada da intervenção na 
Secretaria Municipal

Ele assumiu como con-
selheiro em maio de 
2012, já tendo uma gran-
de experiência, o que lhe 
dá chancela para dispu-
tar a Presidência.

Natural de Herval 
D’Oeste (SC), o jornalis-
ta e Bacharel em Direito 
ocupa a vaga deixada 
pelo conselheiro Alencar 
Soares. Ele foi escolhido 
pela Assembleia Legis-
lativa.

Nome de Sérgio 
Ricardo desponta como 
favorito na eleição pela 

presidência do TCE
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Em cuiabá /  Presidente da Câmara, autor do projeto, diz que medida vai gerar mais energia limpa e renovável

Contra covid /  Apenas quem já tiver recebido pelo menos duas doses da vacina    
            monovalente poderá tomar a bivalente

Câmara aprova projeto que 
facilita acesso à energia solar 

em propriedades rurais

A Câmara de Cuiabá apro-
vou o projeto de lei que al-
tera dispositivos da lei n. 
6.571, de 2020, que trata do 
parcelamento do solo ru-
ral para fins de geração de 
energia solar. De autoria do 
vereador Chico 2000 (PL), 
presidente do Parlamento 
municipal, a matéria foi 
aprovada quatro votos con-
tra e 21 a favor em segunda 
votação e agora segue para 
sanção do prefeito Emanuel 
Pinheiro (MDB).

Conforme o vereador, a 
proposição tem a finalida-
de de ampliar o acesso da 
população na instalação 
de geradores fotovoltaicos 
para geração de energia 
em áreas menores, propor-
cionando investimentos de 
menor valor financeiro.

Ele destacou que a medida 
“vai ao encontro da aspi-
ração de grande parte da 

Pessoas acima de 60 já es-
tão sendo vacinadas com a 
dose bivalente, da Pfizer, 
em Cuiabá. Além daquelas 
a partir de 12 anos que vi-
vem em instituições de lon-
ga permanência e trabalha-
dores destas instituições, 
imunocomprometidos aci-
ma dos 12 anos, indígenas, 
ribeirinhos e quilombolas, 
também a partir dos 12 
anos. Há exatamente uma 
semana o imunizante foi 
liberado contemplando o 
público acima de 70 anos 
e demais grupos citados. 
O público total previsto 
para receber a bivalente no 
município de Cuiabá com-
preende 42.929 pessoas. 
Destas, 1.695 receberam as 
doses até o momento.

Apenas quem já tiver rece-
bido pelo menos duas do-
ses da vacina monovalente 
num intervalo de quatro 
meses da última aplicação 
poderá tomar a bivalente. 
Lembrando que ela forne-
ce proteção contra a cepa 
original do coronavírus e 
contra a variante ômicron.

sociedade, daqueles que 
dispõem de pequenas áreas 
e que vão poder adquirir 
geradores menores e gerar 
energia limpa e renovável”.

A mudança proposta alte-
ra a metragem das áreas, 
possibilitando que proprie-
tários possam usufruir dos 
benefícios legais ofereci-
dos. “Propomos que sejam 
considerados loteamentos 
solares, condomínios sola-
res e outras modalidades 
de parcelamento para fins 
de geração de energia solar, 
as glebas cujo parcelamento 
não resulte em lotes meno-
res que 1.500m2”, explicou 
o Chico 2000. Desta forma, 
com base na lei comple-
mentar nº 515/2022 – que 
institui o programa IPTU 
sustentável que visa conce-
der descontos no imposto às 
habitações sustentáveis -, o 
proprietário poderá ganhar 
desconto de até 25% sobre o 
IPTU, desde que comprove 
produção de energia limpa 
e renovável em seu terreno.

As vacinas estarão disponí-
veis em todas as unidades 
básicas de saúde de Cuia-
bá das 7h30 às 11h e das 
13h às 16h30, com exceção 
da UBS Grande Terceiro, 
UBS Ana Poupina, UBS 
Planalto, UBS Jardim Inde-
pendência, UBS Alvorada, 
UBS Novo Paraíso, Dr. Fá-
bio I e II e Jardim Leblon. 
Nas unidades de hora es-
tendida, a vacinação será 
realizada das 7h30 às 20h, 
sem interrupção no horário 
de almoço, sendo elas: UBS 

Conforme Chico 2000, a proposição tem a finalidade de 
ampliar o acesso da população na instalação de gera-
dores fotovoltaicos

O público total previsto para receber a bivalente no município 
de Cuiabá compreende 42.929 pessoas

Tijucal, UBS Parque Ohara, 
UBS Cidade Verde, Clínica 
da Família e Ilza Picolli.

Segundo a Responsável 
Técnica da Imunização, 
Nágila Rocha, é importante 
que a população mantenha 
o calendário de vacinação 
em dia, inclusive as que 
garantem proteção contra 
a Covid 19, pois só com a 
ampliação da cobertura va-
cinal haverá o controle das 
doenças.

Reprodução

Reprodução

Pessoas a partir dos 60 
anos são imunizadas 
com vacina bivalente
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Governo realiza cadastramento do 
programa SER Família em Cuiabá

Mauro: “MT terá tolerância zero com 
qualquer tipo de atividade de invasão”

A Secretaria de Estado de Assistência Social e Cida-
dania (Setasc), por meio das secretarias adjuntas de 
Programa e Projetos Especiais e Atenção à Família 
(SAPPEAF), Direitos Humanos, Assuntos Comu-
nitários e o Procon, começou na semana passada 
o Mutirão de Cidadania em Cuiabá, com foco no 
cadastramento e recadastramento de famílias para 
o programa SER Família, idealizado pela primeira-
-dama, Virginia Mendes. O programa foi instituído 
pelo Governo do Estado em janeiro deste ano e é 
destinado para famílias com renda per capita de R$ 
105,00 (cento e cinco reais). A expectativa é que 12 
mil famílias sejam cadastradas até o dia 17 de março 
na Capital.

O governador Mauro Mendes se reuniu na se-
mana passada com lideranças do setor produti-
vo, juntamente com o secretário-chefe da Casa 
Civil, Mauro Carvalho e o secretário de Segu-
rança Pública, coronel César Augusto Roveri, e 
deixou claro que haverá ‘tolerância zero’ com 
qualquer tipo de invasão ou qualquer tipo de 
atividade criminosa no Estado.

O encontro teve como intuito tratar das inva-
sões ilegais a propriedades rurais, que come-
çam a acontecer em vários estados brasileiros, 
embora nenhuma tenha sido registrada em 
Mato Grosso.

“Recebi representantes do campo, ligados a 
produção agrícola no Mato Grosso, e conver-
samos sobre algumas situações que preocupam 
a todos, quero dizer a todos mato-grossenses 
que o governo terá tolerância zero com qual-
quer tipo de atividade de invasão, de atividade 
criminosa”, disse Mauro, em vídeo nas redes 
sociais.

Mauro também afirmou que defende o livre di-
reito de reivindicar, porém, sem que haja trans-
gressões das leis, e ressaltou que já determinou 
à Secretaria de Segurança Pública do Estado 
para que aja firmemente para defender a inte-
gridade e propriedade dos mato-grossenses.
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“Peço a todos que não ousem que a tolerância será zero, iremos defender todos que trabalham pro-
duzem”, afirmou Mauro Mendes
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Ação social  /  O programa SER Família foi instituído pelo Governo do Estado em janeiro deste ano

SEGURANÇA /  O encontro entre o governador e setor produtivo tratou das invasões ilegais a propriedades rurais

“Esse programa é muito especial , e por meio des-
se benefício, que graças ao trabalho do Governo do 
Estado, vai ser concretizado. Estou feliz de saber da 
participação das mulheres nos atendimentos, toda a 
programação é para elas. Todo esse trabalho é pos-
sível porque contamos com o apoio do governo do 
Estado, das equipes Setasc e Unaf. Os serviços dis-
poníveis no Mutirão da Cidadania ajudam muito. 
Pensamos em oferecer esses serviços no Mês da Mu-
lher, porque são elas na maioria das vezes que orga-
nizam documentos e outras situações do dia a dia”, 
disse a primeira-dama Virginia Mendes. O primeiro 
dia do mutirão foi no Distrito da Guia, onde vivem 
mais de 1.500 pessoas. Lá, foram atendidos também 

moradores do Distrito de Aguaçu e das comunidades 
de Mato Dentro, Varginha, Laginha, Machado, Pico 
e Coivaras. A equipe da Setasc contou com o apoio 
da Secretaria de Estado de Educação (Seduc), que 
cedeu as instalações da Escola estadual Filogonio 
Corrêa, para a realização dos serviços de: orientação 
sobre o uso do aplicativo MT Cidadão para emissão 
da Carteira de Identificação do Autista (CIA); aten-
dimento do Procon, orientando sobre os direitos da 
mulher consumidora e provedora do lar; exame de 
oftalmologia gratuito; plastificação de documentos 
pessoais; palestras e atendimento psicoassistencial 
pela equipe técnica do projeto Ônibus Lilás com o 
objetivo de prevenir a violência doméstica.

“Determinei ao secretário de segurança que 
possa prontamente agir para defender a vida e 
integridade das pessoas. 

Peço a todos que não ousem que a tolerância 
será zero, iremos defender todos que trabalham 
produzem. Defendemos o livre direito de rei-
vindicar, fazer justas reivindicações, porém, 
sem transgredir e lei e a propriedade daqueles 
que o tem”, pontuou.

Vale destacar que nos últimos dias invasões 
de terras foram registradas em estados como a 
Bahia. Representantes do setor produtivo bra-
sileiro afirmam que as invasões causam, não 
somente prejuízos ao setor produtivo, mas pre-
juízo econômico para todo o município ao qual
a propriedade está localizada e ao estado, o que 
vem causando preocupação ao setor de agrone-
gócio mato-grossense.
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ROTEIRO RELIGIOSO/  O projeto do Inca tem apoio 
dos deputados Wilson Santos e Botelho

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA /  Durante sessão na semana passada, foram analisados   
     29 Vetos do Executivo

‘Caminho de 
Santana’ pode 

se tornar o novo 
atrativo turístico 
de Mato Grosso

Um novo roteiro religioso 
pode incluir Mato Grosso na 
rota das grandes ‘romarias’ 
do Brasil, como o Caminho 
da Fé, em São Paulo, rumo 
ao santuário ao Santuário de 
Nossa Senhora Aparecida, 
ou à romaria ao Santuário 
de Nossa Senhora da Abadia 
do Muquém, que reúne mais 
de 400 mil pessoas todos os 
anos em Niquelândia, Goiás.

Trata-se do Caminho de San-
tana, um antigo trajeto per-
corrido por peregrinos que 
transportaram a imagem de 
Nossa Senhora de Santana 
do Sacramento, padroeira 
de Chapada dos Guimarães, 
em 1779, do Porto Geral de 
Cuiabá até a Igreja de Santa-
na, na Chapada. Um projeto 
idealizado pelo Instituto de 
Inclusão, Cidadania e Ação 
(INCA), custeado em 2022 
com emenda parlamentar do 
deputado estadual Wilson 
Santos (PSD). “A finalida-
de do Caminho de Santana 
é salvaguardar e resgatar a 
viagem de Nossa Senhora de 
Santana do Sacramento [...] 
além da cultura e história. A 
ideia é preservar a beleza am-
biental e promover o turismo 
e a economia criativa”, diz 
o projeto. De acordo com o 
corpo técnico do projeto, “a 
ideia é transformá-lo numa 
trilha religiosa, ecoturísti-
ca, histórica e cultural. Mas, 
para isso, é preciso estudo 
de viabilidade técnica, eco-
nômica, ambiental e social”. 
Em janeiro, a proposta rece-
beu ajustes técnicos, segundo 
o consultor do projeto Jaime 
Okamura. No mesmo mês, o 
relatório foi entregue ao de-
putado Wilson Santos (PSD) 
que junto com o presidente 
da Assembleia Legislativa, 
deputado Eduardo Botelho, 
desceram a trilha para co-
nhecer de perto. Vale ressal-
tar que o projeto recebeu em 
2022, R$ 50 mil através de 
emenda parlamentar do de-
putado Wilson Santos para 

Presidente da Comissão 
de Constituição, Justiça e 
Redação (CCJR) da As-
sembleia Legislativa de 
Mato Grosso (ALMT), o 
deputado Júlio Campos 
(União Brasil) sempre pon-
tuou que atuaria de forma 
independente à frente da-
quela é que considerada a 
Comissão mais importante 
da Casa, e os trabalhos vêm 
comprovando que o seu 
compromisso vem sendo 
cumprido.

Durante sessão na semana 
passada, foram analisados 
29 Vetos do Executivo, 
sendo derrubados 3 vetos 
totais e 8 dispositivos par-
ciais, totalizando 11 vetos 
do Executivo revogados 
pelos parlamentares mato-
-grossenses.

“Nosso objetivo na CCJR 
e no plenário é terminar a 
lista de pautas que aguar-
dam a quase dois anos para 
serem voltadas. A derru-
bada de alguns vetos é um 
exemplo do compromisso 
do legislativo estadual com 
os interesses dos cidadãos 
mato-grossenses”, afirma o 
deputado Júlio Campos.

A CCJR vem atuando em 
temas polêmicos, como um 
requerimento apresenta-
do pelo deputado Gilberto 
Cattani (PL) para insta-
lação da Comissão Parla-
mentar de Inquérito (CPI) 
para apurar possíveis irre-
gularidades do Sindicato 
dos Trabalhadores do Ensi-
no Público de Mato Grosso 
(Sintep-MT). A Comissão 
deu parecer contrário não 
identificando elementos 
materiais e fatos determi-
nantes que justifiquem a 
criação da CPI.

início dos estudos técnicos. 
Este ano, o parlamentar já 
destinou mais de R$ 250 mil 
em emendas para ajustes su-
geridos pelo corpo técnico. 
O projeto também conta com 
apoio do presidente da As-
sembleia Legislativa, Eduar-
do Botelho. “Um lugar lindo 
de onde se vê todo o paredão 
da Chapada, a flora e a fau-
na. Em meio à natureza, é 
possível sentir a vibração de 
Santana. Hoje, o caminho é 
percorrido por ciclistas e ca-
valeiros, mas queremos tam-
bém resgatar a história. A tri-
lha percorrida pela Santa será 
uma ação religiosa e cultural 
que vai fomentar o turismo e 
a economia da nossa região”, 
explicou

Wilson. “Resgatar esta trilha 
religiosa é fundamental para 
cultura da nossa região e do 
nosso estado. Fomentar o tu-
rismo religioso é sem dúvi-
da uma contribuição e tanto 
para Cuiabá e Chapada dos 
Guimarães e tem nosso total 
apoio”, disse Botelho. Wil-
son explicou que a trilha foi 
aberta por exploradores de 
ouro que vieram de São Paulo 
e deixaram Cuiabá nos idos 
de 1779, quando subiram a 
serra pelo mato e fundaram a 
Chapada dos Guimarães. “As 
‘turmadas’ limparam o ouro 
aqui [em Cuiabá], o chamado 
ouro de aluvião. Então, houve 
um esvaziamento da capital. 
Parte da população voltou 
para São Paulo, parte subiu a 
serra e fundou Chapada [...]. 
Fizeram várias trilhas para 
subir e descer essa serra. Uma 
é a Tope de Fita’, outras são 
a Quebra Gamela, Trilha do 
Francês e Carretão. A Tope 
de fita existe há mais de 200 
anos”, explicou. “Nossa pro-
posta, minha e do deputado 
Botelho, é que junto com o 
Inca e a Igreja Católica possa-
mos criar um mini Caminho 
de Nossa Senhora Aparecida. 
Seria um produto turístico e 
ecológico ligado à natureza. 
Esperamos que tudo dê certo 
e que esteja pronto nos pró-
ximos dois anos”, completou. 
(Com informações da Gazeta Digital)

A equipe técnica da CCJR 
também apontou que a im-
precisão na forma utiliza-
da para descrever os fatos 
e citou que o pedido viola 
o artigo 373 do Regimento 
Interno da ALMT e o artigo 
8º, inciso I da Constituição 
Federal.

“Os dois pareceres jurídicos 
foram referendados pelo re-
lator da matéria, deputado 
Dr. Eugênio. Então não há 
manobra, contestação, de 
que não cabe à Assembleia 
investigar um órgão que é 
privado”, disse Júlio Cam-
pos.

a Comissão de Consti-
tuição, Justiça e Redação 
também aprovou parecer 
pela derrubada do veto ao 
Projeto de Lei n° 884/2022, 
de autoria do deputado 
Thiago Silva (MDB), que 
busca garantir a oferta das 
séries iniciais (1º ao 9º ano) 
do ensino fundamental nas 
escolas estadualizadas pelo 
Governo do Estado.

A proposta abrange uni-
dades religiosas privadas 
que tiveram estadualiza-
ção permitida pela lei nº 
6.980/1997. 

Em virtude do atual proces-
so de redimensionamento 
promovido pela Secretaria 
de Estado de Educação (Se-
duc), a oferta do ensino das 
séries iniciais, realizada pe-
los colégios estadualizados, 
deve ficar a cargo dos mu-
nicípios.

Já na semana passada, ou-
tro veto derrubado garan-
tiu recurso de R$ 85,5 mi-
lhões para investimento na 
Empresa Mato-grossense 
de Pesquisa, Assistência e 
Extensão Rural (Empaer-
-MT), que promove o forta-
lecimento dos trabalhos da 
agricultura familiar.

A derrubada de alguns vetos é um exemplo 
do compromisso do legislativo estadual 
com os interesses dos cidadãos mato-gros-
senses”, afirma o deputado Júlio Campos.

“Precisamos prestar apoio 
aos produtores de Mato 
Grosso e a Empaer é funda-
mental para que isso acon-
teça. Quando fui governa-
dor, relembro que construí 
uma grande sede para essa 
instituição, uma sede que 
foi custeada com dinheiro 
do estrangeiro. Na época 
incentivamos a pesca, o 
agronegócio e a agricultura 
familiar em todo o estado. 

E hoje, a Empaer está em 
estado de penúria, jogada 
lá no fim do Coxipó. Isso é 
uma vergonha, precisamos 
revitalizar essa institui-
ção.”, afirmou o deputado e 
presidente da Comissão de 
Constituição, Justiça e Re-
dação (CCJR), Júlio Cam-
pos, em defesa da derruba-
da do veto deste dispositivo.

Foto ANGELO VARELA / ALMT

“Nosso objetivo na CCJR é terminar 
as pautas que aguardam quase 
dois anos para serem voltadas”, 
afirma deputado Júlio Campos
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Dormir bem é indispensável para manter 
o corpo saudável, para rejuvenescer a 
pele e até mesmo para melhorar o hu-
mor. No entanto, essas não são as únicas 
vantagens. Se o seu objetivo é a perda 
de peso, saiba que a qualidade do sono 
é um dos principais fatores auxiliares 
para conquistar os resultados esperados.

Fontes de proteínas

Ao consumir proteínas antes de se deitar, 
você fornece aminoácidos que serão uti-
lizados pelo corpo durante o sono para a 
construção de novos tecidos, auxiliando 
no processo de hipertrofia, que tem liga-
ção com o crescimento das células e faz 
com que os tecidos formados por elas 
aumentem. Estes são alguns exemplos 
de alimentos fontes desse macronu-
triente: ovos, frangos, peixes e feijões.

Fontes de carboidratos complexos

Os carboidratos complexos têm muitas 
fibras e podem ser interessantes para a 
melhora da qualidade do sono. É possí-
vel encontrá-los nos alimentos integrais, 
batata-doce, derivados de aveia (farinha, 

Costelinha de porco assada no forno
Ingredientes da receita de costelinha de porco 1,2kg de costelinha de porco em pedaços 1 
cebola picado grosseiramente 1 colher de sopa de banha de porco 2 dentes de alho picados sal 
e pimenta-do-reino a gosto

Modo de preparo Tempere a carne com alho, sal e pimenta-do-reino. Forre uma panela de pressão 
com a banha de porco e a cebola. Coloque a carne por cima, tampe a panela e leve ao fogo. 
Quando pegar pressão, conte 7 minutos. Desligue o fogo e deixe a pressão sair. Abra a panela e 
transfira os pedaços de costelinha para uma assadeira. Leve ao forno a 250°C, preaquecido, por 
15 minutos. Portinho! Agora é só saborear sua incrível costelinha de porco!a.

farelo e grão), grão de bico, castanhas, 
mandioca, lentilha, cenoura e amendoim.

Frutas

Algumas frutas, por exemplo, banana, 
kiwi, morango e uva, são ricas em nutrien-
tes como a niacina. Por essa razão, podem 
promover a produção de melatonina, hor-
mônio que atua na regulagem do sono, do 
humor, da memória, do ritmo cardíaco, do 
apetite e da temperatura do corpo.

Verduras

Alface, couve-flor, brócolos, berinjela e 
abobrinha são bons alimentos para serem 
ingeridos à noite, já que, por serem leves, 
garantem uma boa noite de descanso.

Oleaginosas

Ricas em fibras e gorduras mono e poli-
-insaturadas (gorduras boas), as oleagino-
sas são alimentos que trazem vários be-
nefícios para a saúde, como a prevenção 
contra doenças. Além disso, são ótimas 
opções de lanches noturnos e ajudam a 
combater a insônia.

Grupos de alimentos que ajudam 
na perda de peso e no sono

Uma coisa pedi ao Senhor e a procuro: que eu possa viver na casa do Senhor todos os dias 
da minha vida, para contemplar a bondade do Senhor e buscar sua orientação no seu templo. 

Salmos 27:4

DICAS HORÓSCOPO

CULINÁRIA

ALIMENTANDO A ALMA

ARIES - Ariano, é preciso aceitar o que está por vir, porque existem cobranças mexendo 
com o seu emocional. Uma conversa o ajuda a entender como é possível conduzir a 
relação com pessoas que estão envolvidas num projeto. 

TOURO - As responsabilidades financeiras devem ser levadas em consideração. O céu 
recomenda que você aceite os movimentos, porque existem desgastes, mas também 
soluções. 

GEMEOS -  Mesmo que algumas pessoas não entendam as suas posturas ou possam 
de alguma forma te envolver em calúnias ou distorções de fatos, é preciso manter a 
concentração no que realmente faz sentido. 

CANCER -  Algumas informações que chegam até você não são verdadeiras e precisam 
ser analisadas antes de qualquer decisão mais assertiva. Por isso existe a necessidade 
de entender o que está acontecendo com mais atenção aos detalhes. 

LEAO - Uma pessoa te traz informações pertinentes e vai ajudá-lo a organizar as suas 
ideias com foco em projetos e parcerias. Essa mesma experiência pode se tratar de 
amigos ou de um relacionamento. 

VIRGEM -  Foque o seu trabalho, com a intenção de prestar um bom serviço, e deixe de 
lado apelos emocionais que podem vir carregados de chantagens. Uma pessoa ou uma
situação podem prejudicá-lo na sua atuação profissional.

LIBRA  Você amadureceu e consegue hoje entender o que é melhor para o seu desen-
volvimento pessoal. Existe a necessidade de desenvolver os seus talentos, com foco nos 
estudos e no seu conhecimento. 

ESCORPIAO -  As responsabilidades que estão sendo assumidas em família começam 
a gerar frutos e bons resultados. O céu o ajuda a organizar investimentos e possíveis 
documentos. 

SAGITARIO -  Uma conversa com uma pessoa importante o ajuda a entender o cenário e, 
com isso, gera amadurecimento para ambas partes. Essa experiência pode se tratar de 
qualquer pessoa, mas existe um foco maior no relacionamento amoroso. 

CAPRICORNIO - Se você ficar refém de pessoas que estão à sua volta, palpitando ou tra-
zendo informações confusas, a sua vida não irá para frente. O céu pede que você foque 
no seu trabalho, especialmente nos seus ganhos financeiros. 

AQUARIO -  Você transita um processo de amadurecimento emocional, principalmente 
em relação a autoestima e afetos amorosos. Não permita que medos e inseguranças 
emocionais roubem de você tudo o que foi alcançado. 

PEIXES - Uma decisão importante deve ser tomada em prol do desenvolvimento da 
família. Tudo isso mexe com o seu emocional. Mas é momento de vencer os seus medos 
e as inseguranças por meio de uma visão mais realista. 



Sherlock
12EDIÇÃO 368      DATA 13 A 19 DE MARÇO DE 2023

NÃO É TÃO FÁCIL DE ENCONTRAR UMA 
PALAVRA PARA DEFINIR ALGUÉM COM 
TANTA EXATIDÃO, EU ENCONTREI!

No segundo turno das eleições, que aconteceu 
no final de outubro do ano passado, o então 
presidente Jair Bolsonaro alcançou 65,08% da 
preferência dos eleitores mato-grossenses, 
totalizando 1.216.730 de votos, enquanto  Lula 
recebeu 34,92% dos votos – ou seja, 652.786

Desde que o Lula assumiu a presidência do 
Brasil, já se passaram três meses e alguns dias. 
De lá, para cá, o que mais o presidente fez, foi 
escancarar sua falta de caráter pronunciando 
desculpas maquiavélicas, uma atrás das outras, 
dignas de um verdadeiro canalha. 

Durante um evento, se não me engano, o corrido 
no Nordeste, o presidente Lula discursou em tom 
contundente, porém com sua dicção sofrível, 
que as pessoas da terceira idade deveriam tirar a 
‘bunda’ do sofá e começarem a andar a pé, para 
economizarem gasolina, devido ao alto preço do 
combustível.

No ano passado, o então candidato Lula dizia que 
era um absurdo e inadmissível que o preço da 
gasolina estivesse tão alto, colocando a culpa 
diretamente no presidente Bolsonaro. Hoje, a 
gasolina está mais cara e a solução que o Lula 
encontrou, foi pedir para o povo tirar a bunda do 
sofá. 

Em outro discurso, desta vez exibido em suas 
redes sociais, Lula explicou que durante a 
campanha, quando ele disse que o povo iria 
comer picanha em seu governo, ele estava 
usando apenas uma ‘figura de linguagem’, e que o 
povo deveria se contentar em comer bife de soja.

No dicionário Aurélio, a palavra canalha possui 
vários significados, entre eles: patife, calhorda, 
cachorro, tratante, bandido, velhaco, vil, 
desprezível, mau-caráter, crápula, pulha, ordinário, 
biltre, indigno, infame, ignóbil, desqualificado, 
sem-vergonha, malandro, cínico.

Canalha. Por mais que o nosso vocabulário seja 
rico e extenso, não é tão fácil de encontrar uma 

palavra para definir alguém com tanta exatidão, 
eu encontrei!

Iniciei o texto mostrando o resultado 
das eleições em Mato Grosso, apenas 

para mostrar que essa culpa não 
carregaremos. E se você caro leitor 
ou cara leitora está arrependida, 

fazuéli, que passa!

SOBE

DESCE

ALMT TERÁ SALA DE 
AMAMENTAÇÃO A 
PEDIDO DO DEPUTADO 
JUCA DO GUARANÁ

A Mesa Diretora da 
Assembleia Legislativa 
acatou a indicação 
apresentada pelo deputado 
Juca do Guaraná (MDB) 
em que pede a criação de 
um espaço para que as 
mulheres lactantes possam 
amamentar seus filhos.

Na tribuna, o deputado 
comentou que a Assembleia 
tem um espaço dedicado 
para atender a população que 
vai em busca de serviços, 
no entanto, não há um lugar 
reservado e tranquilo para 
que as mulheres possam 
amamentar seus filhos.

PRIMAVERA DO LESTE 
PASSA DOS 870 CASOS DE 
DENGUE; 20 CIDADES DO 
MATO GROSSO POSSUEM 
ALTO RISCO DE CONTÁGIO

Vinte municípios de Mato 
Grosso estão classificados 
como de «alto risco» para 
o contágio da dengue, 
conforme boletim divulgado 
pela Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-MT). Somente este 
ano, entre 1º de janeiro e 4 de 
fevereiro, o Estado já registrou 
1.393 casos de dengue e uma 
morte pela doença.

DIA INTERNACIONAL DA MULHER
Durante o evento em comemoração ao Dia Internacional da 
Mulher, realizado na última quarta-feira, a primeira-dama Virginia 
Mendes destacou a importância do trabalho das servidoras para o 
desenvolvimento do Estado. Na ocasião, a primeira-dama também 
ressaltou as conquistas em prol das mulheres em situação de violência 
doméstica com a implantação da Delegacia da Mulher. Bela homenagem!
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NOVO SHOW
Após um ano, o cantor Zezé Di 

Camargo retorna a Cuiabá para 
apresentar seu novo show.  O 

evento será realizado no dia 1º 
de abril, no centro de eventos 

Musiva, com expectativa de 
lotação máxima, levando em 

consideração que diversos 
setores já estão esgotados. 


